



Ehrenamtler und Asylbewerber feierten an der Flüchtlingsunterkunft Orffstraße gemeinsam, einige stellten sich spontan für ein Erinnerungsfoto zusammen. Foto: Heinz-Gerd Wöstemeyer

## Alle feierten zusammen

Um die ehrenamtliche Flüchtlingshilfe wie mannigfache Spiel- und Sportangebote, Sprachkurse oder die Unterstützung bei Arztbesuchen und Behörden zu koordinieren, entwickelte sich in Wickrath vor einem Jahr ein „Runder Tisch“. Am Samstag richteten die Beteiligten für die Menschen in der Asylbewerberunterkunft an der Orffstraße ein Sommerfest aus.

von Heinz-Gerd Wöstemeyer

**Wickrath.** Die freiwillige Feuerwehr-Einheit Wickrath rückte mit ihrem großen Löschfahrzeug an. „Die Kinder finden Technik faszinierend, und das Spiel mit dem Wasserschlauch kommt immer gut an“, weiß Einheits-

führer Sascha Heggen. Die Väter mit ihren Kids dürfen selbst Hand anlegen, um das Wasser zielgenau an die richtige Stelle zu spritzen. Dass sie das Fest unterstützen, ist für die Feuerwehrkameraden eine Selbstverständlichkeit. „Die Bereitschaft zu helfen ist in Wickrath nach wie vor

ungebrochen“, sagt Petra Vogt. „Alle Ehrenamtler haben mitgeholfen zu organisieren und aufzubauen, und die gesamten Kosten, von den Grillwürstchen bis zum Toilettenwagen, sind von Sponsoren getragen worden“, ergänzt sie. Die Sozialarbeiterin leitet den Gemeindefaden an der Quadtstraße in Wickrath, der für den Runden Tisch der Flüchtlingshilfe Anlaufstelle ist. Die zahlreichen Aktivitäten in Wickrath werden von der evangelischen und katholischen Kirchengemeinde, den Vereinen und Schulen, der AWO, dem DRK, sowie Vertretern der Ortspolitik und der Stadt begleitet.

## „Dreifrauenjahr“ für die Geschichtsbücher

**Fortsetzung von Seite 1 (fu).** Beim Hochfahren der Anlage riss ein Stahlseil und die Anlage fiel aus mehreren Metern Höhe auf die Trägerkonstruktion. Das tragende Mittelrohr wurde durch den Aufprall so stark beschädigt, dass der Schießstand nicht mehr nutzbar war. Zwangsläufig unterbrach BSV-Vorsitzender Bernd Lüttge den Vogelschuss. Die Luftgewehr-Schießanlage des Vereins musste schnell besorgt und das Schießen vom Kleinkaliber auf Luftgewehr umgestellt werden. Mit einer Stunde Verspätung wurde der



Barbel Dülpers wurde Schützenkönigin. Als Ritter werden sie Sohn Lukas Dülpers (rechts) und Generalmajor Tobias Hofer begleitet.

Vogelschuss dann neu gestartet. Der Stimmung bei der St. Brigitta-Bruderschaft tat das jedoch keinen Abbruch. Mit Gesang „Auf, auf ins Königjahr“ und gezielten Schüssen auf den neuen Holzvogel unterstützten sie ihre Kandidatin, Barbel Dülpers hielt dem Nervendruck stand und holte sich Punkt 19.28 Uhr mit dem 115. Schuss die Königswürde. Damit erfüllte sich die bisherige BSV-Pressewarin nicht nur einen langgehegten Wunsch, sie ist außerdem die erste Königin des Bürgerschützenvereins Windberg/Großheide; im kommenden Jahr feiert sie zudem ihre 25-jährige Mitgliedschaft. Zusätzlich feiert die neue Königsgarde im kommenden Jahr die Gründung der alten St. Brigitta-Bruderschaft vor 125 Jahren, die 1957 durch den heutigen BSV ersetzt wurde. Bei den offiziellen Auftritten wird die Schüt-

zenkönigin von ihrem Vater, Manfred Dülpers, begleitet, der sich vor 25 Jahren den Königsvogel holte. Der BSV

### Kommentar

### Es wird weiblicher!



Schützen-Brauchtumpfpflege ist wichtig, wer weiß das nicht? Doch nicht nur im Sprachgebrauch, sondern auch im Handeln so mancher traditionellen Schützenbruderschaft „eine reine Männerangelegenheit“, die letztlich nicht Schwesternschaft heißt, so die ganz derben Bruderschaftler. Hier ist Gleichberechtigung ein brisantes Thema. „Frauen in der Bruderschaft“ hat mancherorts kein Forum. Im Bürgerschützenverein Windberg/Großheide hat am Wochenende eine verdiente und akzeptierte Frau den Vogel abgeschossen, übrigens die erste Schützenkönigin im Verein. Im Tun unterstützt von ihrer männerdominierten Gruppe und akzeptiert vom Vorstand, der sich 1957 eine weiblichere Satzung verordnete. Ich sehe und höre (und kenne) nasenrumpfende Konservative, die das nicht anerkennen kön-

nen. Lediglich die Ehefrau des Schützenkönigs wird als Schützenkönigin akzeptiert. Offener zeigte sich da der Bezirksverband, der bereits 2011 mit Agathe Wurl eine Bezirkskönigin und mit Melanie Breuer-Eickels eine Ministerin präsentierte.

Klar, die lokalen Bruderschaften und damit folgerichtig die Satzungen ablehnen letztlich darüber, wer Schützenkönigin im Dorf werden kann. Bei Bemühungen um Gleichstellung wurde das in einigen Bruderschaften schon angepasst.

Fazit: Da, wo Frauen in die Bruderschaften aufgenommen werden, müssen sie auch „Schützenkönig“ werden können. Keine Quoten Diskussion an dieser Stelle, die Forderung heißt nicht „Frauen an die Macht“ sondern „gleiches Recht für alle!“

Franz Josef Ungerechts

**Neueröffnung**  
Tanzschule Höschler  
in Mönchengladbach  
ab 19. Okt. 2015  
alle Anfängerkurse 25,- €  
www.tanzschule-hoeschler.de

**Info unter**



BSV-Jungkönigin wurde Michelle Köhnen (Mitte), ihre Ritterin ist Alina Lüttge, Ritter Pascal Totten.

## Wanderung im Herbst

**Wickrath.** Die AWO Wickrath bietet am Sonntag, 27. September, eine geführte Wanderung im Nationalpark „De Meinweg“ an. Die privaten Fahrgemeinschaften starten um 9.30 Uhr vom Marktplatz in Wickrath. Ab Dülheim-Röding geht es dann auf Naturwegen in knapp fünf Stunden durch ein flaches Wald- und Heidegebiet. Erforderlich sind festes Schuhwerk, Regenkleidung, eine leichte Rucksackverpflegung und ein gültiger Personalausweis. Auf halber Strecke oder am Ende der Wanderung ist eine Einkehr möglich. Bei schlechter Witterung ist ein Ausweichtermin am darauffolgenden Sonntag, 4. Oktober 5. vorgesehen. Anmeldungen bei Monika Irmen unter Telefon 02166/950 99 91 oder bei Helmut Langenberg unter 02166/599 52.

**Neueröffnung**  
**CARPETS AND GOLD**  
GOLD + TEPPICHIE

25% AUF ALLES. GÜLTIG BIS 10.10.2015

GOLDANKAUF | TEPPICH AN- & VERKAUF | TEPPICHREINIGUNG | TEPPICHREPARATUR  
ANTIKAUKAUF | SCHMUCKKAUF | MÜNZENKAUF | ALTE WÄLLEN REINIGEN

Kostenloser Abhol- & Bringenservice  
Kostenlose Begutachtung & Angebote  
Auch völlig kostenfrei und unverbindliche Hausbesuche nach tel. Vereinbarung

Lippertswaldstr. 104  
41061 Mönchengladbach  
St.-C: 02161-950958  
Mobil: 0160-4550071  
www.s.a.-weidner.de

Öffnungszeiten:  
Mo.-Fr.: 10.00-18.00 Uhr  
Sa.: 11.00-13.00 Uhr  
und nach Vereinbarung

**Stadt Spiegel**

Unsere Öffnungszeiten:

Mo-Mi: 9.00 - 18.00 Uhr  
Do: 9.00 - 18.30 Uhr  
Fr: 9.00 - 17.00 Uhr  
Sa: 10.00 - 14.00 Uhr

**dianzeige**

Bedliner Platz 11 | MG | Tel. (02161) 81 98 21  
Marktplatz 5 | Bkwyll | Tel. (02166) 99 16 60

**AL BUNDYS SCHUHOERSE**

Kaiser-Friedrich-Halle Mönchengl.  
Hohenzollernstr. 15  
Nur Donnerstag.  
1. Oktober  
10.00 - 19.00 Uhr  
Infos: www.schuhboerse.com

**SCHUHE**  
0% TOTALAUSVERKAUF 0%  
wunderschöner Markenschuhe 0%

2,- 5,- 10,-

Europas größte Schuhboerse • 100.000 Paar • Eintritt frei

U-eins by SinnLeffers OPENING EVENT am 26.09.2015

**U-eins**

SAMSTAG - 26. SEPTEMBER 2015 - EXKLUSIV: U-eins by SinnLeffers!

**EINLADUNG**

ZUR ERÖFFNUNG DES U-EINS - DIE NEUE ADRESSE FÜR URBAN FASHION!

- 10% STUDIRABATT\*
- DJ MARTIN AMMARI (DIE NACHT) VON 16-22 UHR
- COCKTAILBAR VON 18-22 UHR
- PROFESSIONELLE STYLISTIN

\*Der 10% Studentennabatt ist in allen U-eins Stores der SinnLeffers Filialen bis zum 31.12.2015 gültig. Er ist nicht mit anderen Gutscheinen oder Rabatten kombinierbar und gilt nicht für den Kauf von Gutscheinen, Änderungen oder anderen Serviceleistungen. Einzelne in der Filiale gekennzeichnete Marken können von der Aktion ausgeschlossen sein. Eine Barauszahlung ist nicht möglich. Teilnehmer der SinnLeffers GmbH sind von der Aktion ausgeschlossen.

**VORSHOPPEN STATT VORGLÜHEN!**

MÖNCHENGLADBACH, HINDENBURGSTRASSE 1-19